

CARAVAN SALON 2023 in Höchstform

Messe Düsseldorf meldet erfolgreiches erstes Wochenende

Mobiles Reisen, das ist mehr als eine Urlaubsform. Es ist ein Lebensgefühl, das immer mehr Anhänger für sich entdecken – quer durch alle Gesellschaftsschichten und Altersklassen. Diese Entwicklung ist auf dem CARAVAN SALON 2023 zu spüren. An den ersten drei Tagen kamen über 75.000 Caravaningfans zur weltgrößten Messe rund um die mobile Freizeit. „Wir sind sehr zufrieden mit dem Auftaktwochenende. Der CARAVAN SALON hat mit Abstand das weltweit größte Angebot rund um das Thema Caravaning zu bieten – eine so große Vielfalt an Marken, Modellen und Grundrissen gibt es auf keiner anderen Freizeitmesse zu sehen. Neben der enormen Produktpalette bietet die Leitmesse wieder ein vielseitiges Rahmenprogramm, das perfekt auf die Interessen und Bedürfnisse rund um die mobile Freizeit ausgerichtet ist“, sagt Director Stefan Koschke. Allerdings mussten Anreisende am Samstag wegen des großen Andrangs ein wenig Geduld mitbringen. „Für das zweite Wochenende empfehlen wir den Besucherinnen und Besuchern, öffentliche Verkehrsmittel zu nutzen“, ergänzt Koschke. Beim CARAVAN SALON DÜSSELDORF präsentieren mehr als 750 Aussteller aus 37 Ländern noch bis zum 3. September in 16 Hallen und auf dem Freigelände Reisemobile und Caravans jeder Größe und Preiskategorie, außerdem Basisfahrzeuge, Zubehör, technisches Equipment, Ausbauteile, Zelte, Mobilheime, Campingplätze, Reisemobilstellplätze sowie Reisedestinationen.

Caravaning, der Urlaub mit Reisemobil oder Caravan, erfreut sich in Deutschland und Europa bereits seit vielen Jahren großer Beliebtheit. Die zahlreichen Vorzüge des mobilen Urlaubs begeistern nicht nur Menschen mit Camping-Erfahrung, sondern auch viele Neueinsteiger. Die hohe Nachfrage beflügelt den Markt für Neufahrzeuge: Alleine im Zeitraum 2020 bis 2022 haben deutsche Hersteller über 375.000 neue Freizeitfahrzeuge produziert. Die Auftragsbücher der Hersteller sind weiterhin gut gefüllt und die Nachfrage spartenübergreifend hoch.

Aktuell liegt die Branche unter den außergewöhnlichen Rekordwerten der Vorjahre, erzielt aber angesichts der schwierigen Rahmenbedingungen ein insgesamt gutes Ergebnis im Zeitraum Januar-Juli: In den ersten sieben Monaten wurden in Deutschland insgesamt 63.141 Freizeitfahrzeuge neu zugelassen. Mit 15.117 Neuzulassungen liegt die Caravan-Sparte 11



25.08. – 03.09.2023
[caravan-salon.de](https://www.caravan-salon.de)

Prozent unter dem Vorjahresniveau. Die Reisemobil-Neuzulassungen erreichen mit 48.024 Einheiten (+0,7 Prozent) das drittbeste Ergebnis aller Zeiten für diesen Zeitraum.

Neuer CIVD-Präsident Bernd Löher

Die Mitglieder des Caravaning Industrie Verbandes (CIVD) haben Bernd Löher (Hobby Wohnwagenwerk Ing. Harald Striewski GmbH) zum neuen Verbandspräsidenten gewählt. Bernd Löher ist ein ausgewiesener Caravaning-Experte, der über 20 Jahre Branchenerfahrung mit sich bringt und bereits in verschiedenen Gremien des CIVD aktiv war. Er löst damit Hermann Pfaff (Erwin Hymer Group) ab, der seit 2014 als CIVD-Präsident tätig war und nun in den wohlverdienten Ruhestand tritt. Ebenfalls im Vorstandsamt bestätigt wurden Vizepräsident Dr. Holger Siebert (Eura Mobil GmbH), Werner Vaterl (Knaus Tabbert GmbH), Jürgen Vöhringer (Vöhringer GmbH & Co. KG) und Martin Brandt (Erwin Hymer Group SE). Als neues Mitglied begrüßt der CIVD-Vorstand Bernhard Kibler (Dethleffs GmbH & Co. KG).

NRW-Wirtschaftsministerin Mona Neubaur informiert sich über mobile Freizeit

NRW-Wirtschaftsministerin Mona Neubaur informierte sich am Samstag, 26. August, über das breite Angebot zum Thema „mobile Freizeit“ auf dem CARAVAN SALON 2023. Sie besuchte den nordrhein-westfälischen Fahrzeughersteller LMC aus Sassenberg und tauschte sich am Musterstellplatz des Caravaning Industrie Verbandes mit Vertretern der Branche aus. Großes Interesse zeigte Neubaur auch für die Energielösungen des Brennstoffzellenherstellers Efoy, der auf dem CARAVAN SALON, Energiekonzepte für Stellplatzbetreiber vorstellt. Mit großer Begeisterung wurde die Ministerin auf „ihrem“ Stand in der Halle 3 begrüßt. Das Ministerium für Wirtschaft, Industrie, Klimaschutz und Energie organisiert die Gemeinschaftsbeteiligung der touristischen Regionen in seinem Bundesland unter der Dachmarke „Tourismus NRW“ mit dem Motto „Draussenglück in NRW“. Geschäftsführerin Dr. Heike Döll-König stellte Neubaur die schönsten Urlaubsregionen vor. Anschließend traf die Ministerin den lippischen Klimabotschafter und ehemaligen Fußballprofi Ewald Lienen und tauschte sich mit ihm über Maßnahmen zum Klimaschutz aus.



25.08. – 03.09.2023
caravan-salon.de

DCHV ehrt Unternehmen und Persönlichkeiten für ihre Verdienste für die deutsche Caravaningbranche

Beim traditionellen Branchen-Treff des Deutschen Caravaning Handelsverbands, DCHV auf dem CARAVAN SALON in Düsseldorf wird jährlich der Lieferanten- und Partnerschaftspreis, kurz LUPO verliehen. Im Jahre 2023 gingen die Auszeichnungen in den Kategorien Dienstleister, Zulieferer und Hersteller an zwei Unternehmen und eine Initiative, die die Entwicklung der Branche aus Sicht des DCHV entscheidend geprägt haben: Die Hobby Wohnwagenwerk Ing. Harald Striewski GmbH wird mit dem LUPO in der Kategorie Hersteller geehrt. Die Isabella Vorzelte Deutschland GmbH erhält den LUPO in der Kategorie Zulieferer. In der Kategorie Dienstleister geht der Lupo 2023 an die Caravaning-Ausbildungs-Initiative für die Etablierung der Fachrichtung „Caravan- und Reisemobiltechnik“ im Beruf Karosserie- und Fahrzeugbaumechanik. Ebenfalls geehrt und zwar mit der goldenen DCHV Ehrennadel wurde Matthias Dingfelder, Akademieleiter der Fahrzeugakademie Sachweinfurt. Darüber hinaus übergab der Verband die Auszeichnungen „das Goldene C“ an die Gewinner des jährlichen Händlerwettbewerbs sowie die Urkunden an die Absolventen des diesjährigen Lehrgangs Fachkraft für Caravan-Technik.



25.08. – 03.09.2023
caravan-salon.de